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Formalia

Protokollführung: Politische Bildung
Sitzungsleitung: Umwelt
Beschlussfähigkeit: Da es sich um eine digitale Sitzung handelt, wir nachfolgend per Umlaufver-

fahren abgestimmt.
Anwesende: Regenbogen, Studieren ohne Hürden, Hochschulpolitik, Politische Bildung, Sozial,

Umwelt, Vorstand(C), Vorstand(J), Vorstand(L), Präsidium
Gäste: Keine.
Unbesetzte Referate: Außenreferat, Datenschutz, Kulturreferat, Tierrechte
Annahme des Protokolls vom 19.06.2020: Ohne Anmerkungen angenommen.

Anmerkungen zur TO:

• Keine.

Berichte

Antidiskriminierung

• Nicht anwesend.

BIPoC*

• Nicht anwesend.

Gender

• Nichts Neues

Regenbogen

• wollen am 8. Juli einen Zeichen-Workshop streamen, der sich mit queeren Motiven beschäftigt
• überlegen uns, wie wir queere Studierende in der (digitalen) Ersti-Zeit erreichen können

Studieren mit familiären Verpflichtungen

• Nicht anwesend.

Studieren ohne Hürden

• letzte Woche beim Awareness-Treffen des AK Erstiwochenkritik

Erasmus und Auslandsstudium

• Entschuldigt
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Gegen Antisemitismus

• Vortrag von Konstantin Nowotny am 26.6. zu Verschwörungstheorien war stabil, Mitschnitt:
https://www.youtube.com/watch?v=Uodr7-UXrPs

• nichts neues

Gegen Faschismus

• Entschuldigt
• Fanprojekt Freiburg hat Kooperation bei ”Antisemitismus und Fußball” von Tina Sanders am

30.7., in Kooperation mit dem Referat gegen Antisemitismus, erst zu- dann wieder abgesagt.
Wir sind latent irritiert, bemühen uns zeitnah und harmonisch um Klärung.

Hochschulpolitik

• es gibt vermehrte Ablehnungen der Überbrückungshilfe die etwas unerklärlich sind. Suchen
gerade den Kontakt zu betroffenen.
– Es wird weitere Kritik an der Überbrückungshilfe des Bundes geäußert.

• Ein Interview mit Fudder geführt, wie unsere Perspektive auf die Situation von Studis in der
Corona-Krise ist.

Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht anwesend.

Lehramt

• Wir werden den Sommer über mit dem Lehramtsrat gemeinsam ein ”Ersti-Heft” für Lehrämt-
ler*innen erstellen - soll Infos über die verschiedenen Fachschaften, Prüfungsämter, Anmel-
defristen etc. für jedes spezifische Fach enthalten; erklären was sich zwischen Bachelor und
M.Ed. für Änderungen ergeben etc.
– im Idealfall kann das dann ab WS 20/21 für die neuen Erstis schon digital zur Verfügung

gestellt werden, um ihnen den Einstieg und die Orientierung zu erleichtern.
∗ Warum kommt das nicht in die Basics? Das wäre alles in allem einfacher → Wir
werden das in unserer nächsten Sitzung nochmal genauer besprechen. Letztes Jahr
haben wir ja auch was in die Basics reingechrieben, das wollen wir auch dieses Jahr
wieder tun, die Frage ist nur noch, in welchem Umfang.

• die nächste Sitzung findet virtuell am 20. Juli statt
• im Moment läuft ein Doodle, um einen zusätzlichen Termin zu einem virtuellen ”Get-together”

abzustimmen
• wir sind auch im landesweiten AK Lehramt engagiert. Hier gibt es pro Monat teilweise mehrere

Treffen. Im Moment geht es dort viel um die Problematik im Staatsexamensstudiengang und
um das Positionspapier, das wir nun der Rektorenkonferenzen haben zukommen lassen.

Politische Bildung

• nicht neues

PR

• Nicht anwesend.
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Presse

• Entschuldigt

Sozialreferat

• FAU Freiburg sucht Mitstreiter*innen zum Beispiel für Gremientätigkeit, PMs, aktiver Mitar-
beit etc., insbesondere für den Fall des SWFR/Angestellten-Klage (bei Interesse E-Mail an
Sozialreferat)
– Es wird die Frage gestellt, ob es im SWFR so etwas wie einen Betriebs-/Personalrat gibt.

Umwelt

• Umweltleitlinien der Uni wurden aktualisiert: http://www.nachhaltige.uni-freiburg.de/de/u
mweltleitlinien/umweltleitlinien-der-universitaet-freiburg

• erster Umweltbericht veröffentlicht, Nachhaltigkeitsbericht in Arbeit
• PM: https://www.pr.uni-freiburg.de/pm/2020/regelmaessige-umweltberichte-gruene-geldan

lagen
• Sitzung des Ausschuss für Umweltschutz im September

Vorstand

• Wie man an diesem Pad schön sehen kann: Der Server wurde geupdatet.
– Wir sind ein Stück sicherer
– Unsere Infrastruktur braucht dringend Pflege
– Ein Mitglied des Vorstandes hat sich gestern Abend mit der EDV gute 9h damit

rumgeschlagen.
• Der Semesterstart wird vmtl. rein digital stattfinden, wir sind aktiv an der Planung im

Rektorat beteiligt.
– Die meisten Veranstaltungen im Wintersemester werden vmtl. zum 02.11. starten

• Wir haben ein Interview mit fudder geführt, wie unsere Perspektive auf die Situation von
Studis in der Corona-Krise ist.

• Wir waren beim AK Corona der LaStuVe dabei -wir haben uns darüber ausgetauscht, dass
die finanzielle Überbrückungshilfe des BMBF lächerlich und für viele nutzlos ist.
– Viele HS-en haben jetzt Freischussregelungen. Wir hätten so etwas auch gerne.

• Das International Office ist auch gerade dabei mit den Teilnehmer*innen des global exchange
zu klären, ob diese ihr Auslandsjahr antreten, absagen, oder verschieben.

• Die BASICS wird demnächst vom Presse-Referat in Angriff genommen. Da dieses heute
abwesend ist, weisen wir Euch darauf hin, dass ihr Eure Texte, die darin stehen doch bitte
zeitnah überabeiten solltet, oder alternativ Rückmeldung darüber geben solltet ob Eure Texte
unverändert übernommen werden, oder ganz rausgenommen werden sollten.

• Dienstag war Corona-JF:
– Die UB läuft jetzt im drei-Schichtenbetrieb
– Die Unigebäude dürfen theoretisch wieder öffnen, jedoch müssen Daten über die Be-

sucher*innen erhoben werden, was mit Ein- und Ausgangskontrollen verbunden wäre.
Zudem würden die Hygieneverordnung weiterhin gelten, also die Abstandspflicht etc.
Man weiß leider noch nicht wie man das umsetzen will und bis zu welchem Grad, diese
Nachrichten sollten also nicht als Ankündigungen missverstanden werden.

– Unter Beachtung der Hygieneanforderungen gibt es nun Arbeitsplätze in den Hörsälen
3042, 3043 und 3044 anzubieten, im sog. Aquarium (Anbau KG III)
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StuRa-Präsidium

• isst gerade und hat auch sonst nix Neues, grüßt aber Alle sehr herzlich.

Raumanträge

Die notwendigen Sicherheitsvorkehrungen zum Schutz des Einzelnen sowie die Beschränkungen was
die maximale Personenanzahl in den Räumen anbelangt sind für uns zum jetzigen Zeitpunkt nicht
umsetzbar - der AStA vergibt weiterhin keine Räume.

Finanzanträge

Keine.

Planung und Diskussion

Sitzmöbel für den Konf 4

Beschreibung:

Sekki: Die Suche nach Möbeln geht weiter. Jetzt stellt sich die Fragen nach Prioritäten:
tendenziell, wären Naturfasern, wie Rattan oder Weide, gegenüber synthetischen Pro-
dukten bevorzugt? Und farblich: sind rattanbraun oder weiß/holzfarben gegenüber dem
gegenwärtigen grau zu bevorzugen? Und: sollen es durchgehend massive Möbel sein
(z.B: Massivholz, deren Bequemlichkeit sich durch waschbare (!) Polsterung aufpeppen
lässt? Oder weiterhin ”gewebte” Möbel (wie die gegenwärtige Sitzgarnitur) ? Darüber
könnte ggf. der Asta in der nächsten Sitzung diskutieren. Das Präsidium hatte ja bereits
einen Vorschlag in die Gruppe geposted (allerdings aus nicht-nachhaltiger Kunstfaster).
Gibt es hier Meinungen oder Prioriäten?

Diskussion:

• Es wird sich gegen Rattan ausgesprochen

• Sowohl für als auch gegen massivholz wird sich ausgesprochen

– gerade die Schwere eines solchen Möbels verhindert eine schnelle umräumung bei aktionen

• Wozu sollen die Möbel da sein? Nur zum relaxen oder soll man auch arbeiten können?

• Eine alte Ledercouch oder Kunstleder wird vorgeschlagen

• Mit Kunstleder wurde insb. was die Haltbarkeit angeht bereits von einzelnen schlechte
Erfahrungen gemacht

• Das ganze wird wieder an das Sekki zurückgegeben, sie sollen sich weiter Umschauen
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Historische Internetseiten der VS

Beschreibung:

Der Vorstand wurde darüber informiert, dass auf einer Website der Uni 1 Informationen zur
Errichtung der Verfassten Studierendenschaft im Jahr 2013 stehen. Die Uni würde diesen Teil der
Website gerne wieder ihrem eigentlichen Bestimmungszweck, der Information über aktuelle Wahlen,
zuführen.
Wir müssen uns jetzt entscheiden, ob wir die dort enthaltenen Infos bis zum 31.07. sichern (und
evtl. auf unserer Website eintragen) möchten, oder ob wir sie einfach verschwinden lassen.

Diskussion

• Infos sollten wir uns rausschreiben
• Gegenposition: Braucht das jemand?
• Wie wird das öffentlich zugänglich gemacht, wenn wir es für uns speichern?

– Auf der Website, als Ausdruck im Archiv
– Sollte schon jetzt auf die aktuelle Website, da nicht abzusehen ist, wann wir diese durch

eine neue ersetzt bekommen haben
• Das Präsidium schaut sich die Website der Uni mal an und sichert es vorerst intern.

Anfragen bzgl. Baumaßnahmen

Beschreibung:

Der Vorstand wurde gebeten die Mitglieder der Studierendenvertretung darauf hinzuweisen, dass
Bauangelegenheiten nicht in die Zuständigkeit der Universität fallen sondern hierfür VBV/ das
Amt Freiburg als Vertreter des Besitzers (Land BW) zuständig ist. Auch darf das Geld dafür nicht
aus dem Etat der Uni kommen.

Weiterhin hat die Stabsstelle Bau und Entwicklungsplanung nicht die Kapazitäten, sich mit den
gehäuften Anfragen einzelner Studierender zu bearbeiten - wir sollen uns damit doch entweder an
Fr. Plettenberg (Kontakt gerne über den Vorstand) oder direkt an das VBV/Amt Freiburg wenden.

Diskussion

• Eigentlich kein Diskussionstop, aber da er jetzt schonmal hier steht, steht er eben jetzt hier.

Sonstiges

Vorstellung der Referate in der BASIC*

Aufgrund der Corona-Pandemie sind die Ersti-Orga-Dinge dieses Jahr nicht so wie gewohnt. Ein
wichtiger Teil von unserer Seite dafür ist die BASIC* - in welcher sich auch die Referate vorstellen.
Um den Ablauf möglichst reibungslos hinzubekommen lest euch bitte den Text eures Referats in
der Ausgabe des letzten Jahres [link kommt] durch und überarbeitet ihn bitte wenn nötig.

Es wird auch nochmal eine extra Mail dazu geben, in welcher auch eine Deadline bekanntgegeben
wird, bis zu welcher ein neuer Text da sein muss. Wird diese ignoriert nehmen wir vmtl. den Text
von letztem Jahr.

1http://www.zuv.uni-freiburg.de/service/wahlplattform/verfasste_studierendenschaft
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Termine

AStA-Sitzungen

10.07.2020 14:00 Uhr, Zoom Digitale AStA-Sitzung
17.07.2020 14:00 Uhr, Zoom Digitale AStA-Sitzung
24.07.2020 14:00 Uhr, Zoom Digitale AStA-Sitzung
31.07.2020 14:00 Uhr, Zoom Digitale AStA-Sitzung

StuRa-Sitzungen

07.07.2020 18:00 Uhr, Zoom Digitale StuRa-Sitzung
14.07.2020 18:00 Uhr, Zoom Digitale StuRa-Sitzung
21.07.2020 18:00 Uhr, Zoom Digitale StuRa-Sitzung
28.07.2020 18:00 Uhr, Zoom Digitale StuRa-Sitzung

Weitere Veranstaltungen

30.07. t.b.a., Youtube Vortrag: Jüdisches Erbe im deutschen Fußball mit Tina Sanders

ENDE: 15:07 Uhr
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